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Abstract (en)
The member has a hairspring comprising a blade located in a plane, where an internal end of the hairspring is fixed to a pivot shaft. An external end
of the hairspring is manufactured with an annular connecting member to a frame i.e. balance bridge (9) or to an angular positioning member (6) of
the regulator member to the bridge. The connecting member and the bridge or the angular positioning member provide support surfaces partially
complementary and parallel to a plane of the hairspring. A fixing unit assembles the complementary support surfaces.

Abstract (fr)
Cet organe régulateur balancier-spiral comporte un arbre monté pivotant sur le bâti d'une pièce d'horlogerie. Le ressort spiral comporte au moins
une lame, dont l'extrémité interne est destinée à être fixée audit arbre de pivotement et dont l'extrémité externe est venue de fabrication avec un
organe de liaison (2) audit bâti, la rigidité de cet organe de liaison étant sensiblement supérieure à celle du spiral. L'organe de liaison (2) d'une part
et le bâti (9) ou un organe de positionnement angulaire (6) du régulateur au bâti, d'autre part, présentent tous deux des surfaces d'appui respectives
au moins partiellement complémentaires, des moyens de fixation servant à réunir ces surfaces d'appui complémentaires.
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